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留言板

业主停车难物业频被罚，300多个车位长期闲置为哪般
小区交付6年，机械车库成摆设

消防车登高场地停满非机动车
小区物业：新建电瓶车充电桩车棚，拟月底前完工
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有车位却不能停
业主只能干瞪眼

东亚威尼斯公馆二期（备案名：御水
兰庭）位于崇明城桥镇松翠路398弄，该项
目于2018年10月开盘销售并陆续交付，
均价约2.8万元/㎡。小区业主们表示，当
时买房时开发商宣传的车位配比超过1累1，
还配套建有机械车库，可以满足业主停车
需求。在业主提供的一份小区规划设计
总平面图上，记者看到该小区总户数为
918户，机动车停车位为991个，其中地面
停车位198个，地下停车位793个（含机械
车位）。
业主郭先生向记者反映，开发商在小

区地下车库建造了一个立体机械车库，分
为两层，机械车位总数量为654个，但上面
一层的车位根本就不能用，有的甚至是假
车位。“自房子交付后我们住进来，就从来
没有看到过这个机械车库启用过，二层的
车位长期以来相当于废弃了，让业主只能
干看着，有车位不能停。”

记者在现场看到，位于地下的机械车
库建造规模相当大，但是业主的车辆仅仅
只能停在地面一层，而机械车库的二层车

位都是空空荡荡的，上面布满灰尘，一辆车
也没停。机械车库的升降操作面板，甚至
都没有通电。明明建造的是双层立体车
库，实际却变成了一层地面车库。
“我去找物业，要求租用机械车库的二

层车位，物业明确告诉我那一层不能用，也
不解释原因。”郭先生气愤地表示，既然小
区规划建造了这么多车位，并且获得了验
收通过，就证明这些车位是可以向业主开
放使用的，为此他还将此情况反映给崇明
区相关部门，并得到“该小区地下车库目前
处于正常出租状态”的回复。然而，现实情
况却是申请时屡屡碰壁，二层300多个机械
车位长期闲置。

存在安全隐患
物业多次被罚

一方面是300多个机械车位被闲置，另
一方面是车位短缺造成小区停车难。业主
们反映，车位紧张造成小区停车乱象，小区
消防通道也经常被侵占，存在消防安全隐
患，物业也因此数次被行政处罚。

今年1月，小区物业公司就因为地下车
库存在“消防安全标志未保持完好有效”违
法行为，违反了《中华人民共和国消防法》

相关规定，被公安机关处以罚款5000元的
行政处罚；今年4月，小区发生火灾，消防车
接到报警前来，却因为消防通道被私家车
占道而无法进入小区，险些酿成大祸。同
月，城桥派出所协同崇明区政府、城桥镇政
府相关部门赴小区进行核查，对小区物业
公司处以行政处罚并责令限期整改，要求
小区车辆尽量不要停到消防车道，以免影
响消防安全。

小区业主告诉记者，小区停车如果是
租车位的话，停车费是300元/月，年付的话
为2880元/年。如果是购买地下机械车位
的话，价格为6万元，但没有产权只有使用
权，所以业主们对机械车位的购买意愿也
不是很高，更愿意租赁。

运营成本高昂
停车缺口何解

明明小区停车紧张，为何地下300多个
机械车位却一直没有启用？对此疑问，记
者联系到小区物业管理部门追问原因。

东亚威尼斯公馆二期由北京东亚时代
物业管理有限公司上海分公司管理，然而，
当记者询问该小区机械车位使用情况时，
该公司秦姓客服负责人却以“自己是新来

的，对此不知情”为由拒绝回答。记者随后
又联系到小区物业另一名负责人，该负责
人对地下车库二层机械车位一直未启用的
事实进行了确认，并给出了理由。
“我们进行过测算，如果是业主将车辆

停到二层机械车位，早高峰时将车子放下
来，再开出去，整个过程要花费将近10分
钟，所以业主们也不愿意停上去。”该物业
负责人解释，目前二层机械车位的需求并
不强烈，也没有业主愿意购买，如果启用的
话，可能每年花费的运营费用要达到数十
万甚至上百万元。“这笔钱由谁来承担？物
业也不可能来买单。”难道只因为运营成本
问题，造好的车库就一直闲置下去？对此
问题，该负责人没有正面回答，只表示该问
题相关部门已经知晓。

据物业统计，目前小区车辆总数为800
多辆，而可使用的车位数有600多个，缺口
将近200个。那么，如何解决这些车位缺
口？对此，物业表示，目前经小区业委会、
居委会等多方商议，已经有了初步方案，通
过对小区地面及地下车库进行改造，可以
新增车位100多个，目前该改造方案正在积
极推进之中，实施以后有望缓解小区停车
难问题。 本报记者 李晓明

本报讯（记者 夏韵）家住松江区沪松
公路2288弄钰丰商都的于先生向本报夏令
热线反映，小区内大量非机动车停放在单元
楼下，而这块区域是消防车登高场地，不能
被随便占用。另外，他驾车经过建筑垃圾堆
放点时，地面上常有铁钉，导致车胎受损多
次。于先生急盼居委会和物业公司及时整
改，消除各种安全隐患。
钰丰商都建成6年，小区里共6幢楼，其

中1号楼是商业办公楼，2—5号楼均为公寓，
6号楼为售楼处。于先生说，他于2020年入
住，4幢公寓高16层，每层10户，目前入住的
居民不少。令他担忧的是，自己所住3号楼
下，是一块划线禁停的消防车登高场地，但每
天停满非机动车，粗粗统计，至少有100多
辆。“万一发生意外，消防车不能及时作业，谁
来负责？这关系到整幢楼居民的人身安全。”

建筑垃圾堆放点位于小区西侧，临近3
号楼，废旧沙发、木板等露天堆放，周围地面
总是有铁钉。“7月份就中招了两次，而且次
次经过，都是一大堆垃圾，感觉没有及时清
理。”于先生说，关于乱停车和建筑垃圾乱堆
放的问题，他和邻居多次向居委和小区物业
反映，但一直不见改进。

8月1日，记者首先致电属地泗泾镇叶星
居委会。一名工作人员直言，不知道几幢公
寓楼下是消防车登高场地，而对于建筑垃圾
是否及时清理的问题，她建议询问物业。对
小区种种情况，该工作人员似乎非常不熟悉。
随后，记者联系到服务钰丰商都的“蓝

申物业”。相关负责人回应，小区沿河处有
一排电瓶车充电桩，大约二三十个，另外4、5
号楼地下设有非机动车库。他说，2、3号楼
内没有地下非机动车库，许多居民为了贪方

便，就把电瓶车等停放在了单元楼门口。其
实几幢公寓外，均划了黄实线，明确为消防
登高区域，禁止停车。针对停车乱象，该负
责人表示，计划新建电瓶车充电桩车棚，增
加停车位，位置初步选定在2号楼和3号楼
之间的地面公共区域，相关征询公告已经贴
在小区公告栏内，同时发布在“钰丰商都之
家”微信公众号上。其透露，如无异议，拟于
近期施工，在8月底前完工。
至于铁钉为何老是散落在地上？这名

负责人说，经调查，主要是装修住户在扔垃
圾的途中，不小心散落的，物业会继续加强
巡查和提醒。对于建筑垃圾清理频率，对方
回应，“满一车了就会清理”，若固定一周一
次，清理成本太大，不具备可执行性。物业
同时也在考虑为该堆放点增加顶棚，以改善
小区环境。

赵先生：闵行区莲花路地铁站

沪闵路出口（12号口）及万源路出口

处，有大量老年代步车非法拉客，向

闵行交警反馈后情况依旧。望管理

部门核实，尽快处理非法营运问题。

马先生：松江区泗泾镇泗砖公

路160号污水井盖往外冒污水，有

积水，臭气熏天。请管理部门核实

处理。

邹先生：多次在宁强路人行道

上行走，稍不注意就会被松动的砖石

溅上一身污水，自己已被多次溅到污

水。建议重新铺设。

马先生：我是浦东新区康桥镇

秀沿路川周公路诚康雅苑4号楼居

民，之前小区把楼顶的隔热板拿走

了，现在高温的时候顶楼非常热，希

望管理部门尽快解决隔热板问题。

志愿者 杜萱 綦颖怡

记者调查
车位不足导致停车难，是沪上不少小区面临的普遍难

题。崇明东亚威尼斯公馆二期业主向新民晚报夏令热线反

映，该小区原本规划建设了一个机械车库，但自交付以来机

械车库的二层就一直没有启用，300多个车位长期闲置，导
致小区停车紧张，消防通道常被侵占，埋下不小安全隐患。
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